
	  

香港報販協會對食物及衞生局建議煙包健康警告面積提升至 85％的意見 	  

香港報販協會獲悉立法會衞生事務委員會將於 2015 年 7 月 6 日舉行特別會議，聽取社會各界
對政府加強控煙措施的意見，香港報販協會向立法會議員提出本會在這方面的意見，希望各議

員在考慮這些新措施時間，體恤報販的意見。	  

食物及衞生局突然建議將煙包上的健康警告式樣的面積，由現時佔煙包面積的 50％大幅提升
至 85％，健康警告的式樣數目亦由現時 6個增至 12個，本會從零售的層面對食物及衛生局這
提議提出以下的意見：	  

煙盒健康警告面積若擴大至 85%，勢將令每一牌子的香煙盒看來是相同，報檔面積小無位置顯
示出售不同的香煙牌子，加上同一牌子的香煙亦有不同的產品，消費者到報檔購買香煙時，可

能難以察覺某報檔是否有他或她想要的牌子供應，他們會轉向較大的零售點如便利店，長此下

去，對報檔的收入減少。報販的生存空間日益收窄，政府這措施實在進一步扼殺我們報販的生

存空間外，間接助長大商店的生意，我們報檔不斷尋找生存空間，但政府製定新措施時，未有

周詳考慮措施對業界的打擊。	  

食物及衛生局一面說對傳統的公匠發給新小販牌，但對有悠久歷史街頭的報檔製造不利的生存

條件，令報擋在香港這個文化特色逐漸消失。	  

我們報販一直嚴守本份，不售賣私煙，政府今次的建議為私煙提供有利的生存環境，擴大警告

面積至 85%，將令煙盒的基本防偽標籤亦無位放置，況且印刷這些圖像不需要優良的印刷技術，
有利私煙生產更容易，屆時私煙製造成本可能降低，令私煙的利潤更高，亦可能導致私煙零售

價降低，使私煙更具吸引，再進一步對打擊報販生計，令我們這弱勢正當商販有如雪上加霜。	  

總括而言,	  政府加大圖像這個建議無助減低吸煙率，卻只會進一步打擊報販生計，是損人不利
己的擾民措施。希望立法會議員在考慮政府建議時，體恤報販的苦況和這個措施對報販的打擊。	  

本會希望在會議上，親自向各議員提出我們的意見，懇請批准。	  
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